

Lunes 24 de abril de 2017

El Financiero LATINOAMÉRICA APROVECHA 'FIEBRE' POR AGUACATE EN CHINA

TOM HANCOCK El creciente apetito de China por los aguacates, impulsado por la demanda de su creciente clase media preocupada por su salud, ha hecho de la "fruta de mantequilla" - desconocida hace unos años - la estrella en el mercado de las frutas importadas del país. Las exportaciones de países de América Latina como México y Chile están creciendo en alrededor de 250 por ciento anualmente, saltando de sólo 154 toneladas en 2012 a más de 25,000 toneladas en 2016. "Más personas les están prestando atención a los estilos de vida saludables y los aguacates satisfacen esa necesidad", dijo Zhang Hui, gerente de ventas de Fruitday, una compañía de distribución de alimentos en línea. Incluso las marcas occidentales de comida rápida como KFC y McDonald's se están viendo forzadas a abordar el cambio en los gustos de los consumidores acomodados. Yum China, que opera 5,000 restaurantes de KFC en todo el país, lanzó el mes pasado una "serie de aguacate" de hamburguesas y rollitos de pollo untados con guacamole para ayudar a mejorar la imagen de su cadena de pollo frito, importando la fruta desde México. "Se le considera algo bastante especial y sano", dijo Joey Wat, jefe de operaciones de Yum China. Una promoción prevista del aguacate de tres semanas de duración finalizó antes de tiempo debido a la alta demanda. China no tiene casi ninguna experiencia en el cultivo comercial del aguacate, que significa que probablemente las importaciones dominarán el mercado durante años. México comenzó a exportar a China en 2011, y el aumento de la oferta ha hecho bajar los precios de más de Rmb20 (2.90 dólares) por una fruta en aquel momento a aproximadamente Rmb15 (2.18 dólares) actualmente. P.C. China, exportaciones, aguacate

Construcción suma 19 meses con caídas THAMARA MARTINEZ El valor de la producción de las empresas constructoras en México acumuló 19 meses de caídas anuales en términos reales. La lectura más reciente del indicador, correspondiente a febrero, señala que lo producido por el sector fue 2.1 por ciento real más bajo que en el mismo mes de 2016. A partir de agosto de 2015 la producción ha descendido de forma sostenida, afectada principalmente por el desempeño de las obras de transporte y las relacionadas con la actividad petrolera, las cuales se encuentran fuertemente asociadas al gasto público, que ha registrado recortes importantes en el rubro de inversión. Cifras desestacionalizadas del INEGI revelan la producción en edificación -que aportó 46 por ciento de la producción constructora- aumentó 1.6 por ciento anual en el mes de referencia, revirtiendo la caída del mes previo. No obstante, otras tres ramas de la construcción reportaron pérdidas. Las obras en el sector petrolero acumularon 13 meses de caídas constantes, esta vez con una contracción de 58 por ciento, de igual forma los proyectos de transporte y urbanización redujeron la producción en 6.3 por ciento, que enmarca la primera caída en el último trimestre y la de mayor valor desde octubre de 2016. Las obras de agua, riego y saneamiento después de cuatro meses de crecimiento bajaron 6.3 por ciento en producción, señalando también la mayor caída desde julio del año pasado. Sólo la construcción de obras eléctricas y de telecomunicaciones reportaron una expansión, de 24 por ciento en febrero, la más significativa en siete meses y con la que hilan 20 meses de crecimiento. Del mismo modo, la categoría de otras construcciones, que contempla los trabajos de montaje de estructuras, instalaciones, así como trabajos de albañilería y acabados, registró un aumento de 38 por ciento, el más relevante en alrededor de cuatro años. Ante el desempeño desfavorable del sector, el personal ocupado también se redujo en términos anuales, con un descenso de 1.3 por ciento, la planta laboral de la construcción se ha contraído por cerca de dos años de forma consecutiva. Por su parte, las remuneraciones medias reales se elevaron 0.4 por ciento anual, con un avance de 0.3 por ciento en los salarios a obreros y un aumento de 0.6 por ciento a los sueldos de empleados. P.C. INEGI, industria de la construcción

El buen arranque de la economía china en el primer trimestre del 2017 COLABORADOR INVITADO QIU XIAOQI* China acaba de revelar los datos económicos del primer trimestre de 2017, según los cuales, el crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) alcanzó 6.9%, el más rápido desde el tercer trimestre del año 2015 y varios indicadores macroeconómicos superaron las expectativas. Este buen comienzo confirma una vez más la estable tendencia al alza de la segunda economía del mundo, transmitiendo una señal positiva para la recuperación de la economía mundial. El buen inicio de la economía se debe a la constante optimización de la estructura económica. Gracias a la reforma estructural por el lado de la oferta, las nuevas industrias, nuevos motores de crecimiento y modelos de negocio vienen inyectando renovada vitalidad en el desarrollo económico. En los primeros tres meses del año en curso, el sector industrial exhibe buenos resultados en la mejora de la calidad y eficiencia, con un incremento interanual de 6.8% del valor agregado industrial y un aumento de 31.5% de los beneficios de las empresas industriales. El volumen total de las importaciones y exportaciones se expandió 21.8% y la contribución del comercio exterior al crecimiento económico llegó al 4.2%. El consumo se consolidó como la principal fuente del buen desempeño económico, contribuyendo con el 77.2% al crecimiento del PIB. La sustitución de los viejos motores por los nuevos permitió surgir nuevos puntos de crecimiento, y el sector servicios se elevó un 7.7% comparado con el mismo lapso del año anterior, convirtiéndose en un importante soporte en aras de la transformación y actualización de la economía. El buen inicio de la economía ha traído la mejora efectiva de la vida del pueblo. El ingreso disponible de la población creció de forma estable, con un aumento trimestral per cápita del 7%, por encima del crecimiento del PIB. El crecimiento más alto de ingresos para los habitantes rurales frente a los urbanos acorta aún más la brecha de ingresos. El buen desempeño económico también se refleja en la calidad del consumo, ya que el consumo en el transporte y telecomunicación, la educación, cultura y ocio, así como el tratamiento médico y salud aumentó en 8.9%, 12.3% y 15.8% respectivamente. El "Internet+", que revoluciona los nuevos modelos de negocios como el pago realizado por tercero, la compra en línea, el servicio de taxi por Internet, la educación y asistencia médica en línea, cambia radicalmente el modo de vida y de consumo de la gente. En los primeros tres meses del año, el volumen de venta al por menor en línea registró un ascenso interanual de 32.1%, de los cuales la venta de los productos virtuales alcanzó el 57%, evidenciando la innovación que experimenta el sector servicios en Internet a raíz de los nuevos modelos comerciales. El buen desempeño de la economía china en el primer trimestre de 2017 asienta una base sólida para el cumplimiento de la meta anual del crecimiento del país, además de inyectar una fuerza vigorosa a la recuperación de la economía global.

China seguirá impulsando en profundidad la reforma estructural por el lado de la oferta, con apego al principio general de buscar el crecimiento en medio de la estabilidad, para seguir desempeñando el papel de la "fuente de crecimiento" y el "ancla de estabilidad" de la economía mundial. P.C. China, indicadores económicos, crecimiento económico México se 'hunde' en la atracción de inversión minera AXEL SÁNCHEZ En apenas dos años México se desplomó en el índice mundial de atracción de inversión minera que realiza cada año el Instituto Fraser, al pasar del lugar 24 en 2014 al 50 en 2016 de una lista de 104 regiones dedicadas a la producción de metales. Según el reporte, esto es reflejo de una percepción negativa sobre la política pública aplicada a la actividad minera en México y por la inseguridad. En lo que respecta al primer tema, el país bajó del sitio 50 al 53, mientras que en la parte de mejores prácticas pasó del 12 al 43, lo que evidencia el sentir negativo de los inversionistas sobre el país. En seguridad, el Instituto Fraser colocó a México entre los 10 países más peligrosos del mundo, al ocupar la posición número 9 en el ranking, lo que contrasta con el lugar 15 que tenía hace un año. "Los encuestados indicaron consistentemente que alrededor de 40 por ciento de su decisión de inversión está determinada por factores de política pública más que por el potencial minero", dijo la Cámara Minera de México (Camimex) en su reporte del 2016. Las empresas que conforman el sector extractivo del país han señalado que el incremento en los derechos para la industria minera, publicada en la reforma fiscal implementada en 2014, representó un obstáculo para la inversión. "La imposición de más derechos mineros, la eliminación de deducir fiscalmente en el año y las erogaciones preoperativas para exploración han reportado resultados negativos, en especial en la exploración de nuevos proyectos", indicó la Camimex. A pesar de ello, Mario Alfonso Cantú, subsecretario de Minería de la Secretaría de Economía, dijo en un foro reciente que México está en una posición estratégica única para capitalizar cualquier inversión del sector. "En 2016 se invirtieron en México 4 mil 700 millones de dólares, de los cuales 946 millones fueron para nuevos proyectos", expresó el funcionario federal. P.C. industria minera, inversión, reforma fiscal Reforma Estiman acuerdo básico de TLC en 2018

Reuters Estados Unidos, México y Canadá podrían llegar a un acuerdo básico sobre la reelaboración del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC) a mediados del próximo año. Así lo consideró este fin de semana el jefe del mayor grupo de cabildeo empresarial estadounidense. El futuro del acuerdo que une comercialmente a las tres naciones norteamericanas ha estado en duda desde que Donald Trump ganó la Presidencia de Estados Unidos, en noviembre pasado. P.C. Estados Unidos, TLC, acuerdos comerciales, economía mundial Prevé Cepal menor crecimiento para AL

Reuters y EFE Santiago, Chile (24 abril 2017).- La economía de América Latina y el Caribe se expandiría un 1.1 por ciento en el 2017, dijo este lunes la Cepal, ante un menor desempeño de países sudamericanos y una agudización de la crisis en Venezuela. Esta proyección se encuentra levemente por debajo de la estimada por la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) en diciembre del 2016, que era del 1.3 por ciento. Para Brasil y México, las mayores economías de la región, la Comisión mantuvo su proyección de un crecimiento del 0.4 y 1.9 por ciento, respectivamente. P.C. Cepal, América Latina, crecimiento económico Toca inflación 5.6%, mayor tasa en 8 años

Adriana Arcos Cd. de México (24 abril 2017).- En la primera quincena de abril, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) alcanzó una tasa anual de 5.62 por ciento, la más alta desde mediados de 2009. No obstante, en los primeros 15 días de abril, los precios registraron un descenso de 0.15 por ciento, debido al inicio de ajustes a la baja en las tarifas eléctricas del esquema de temporada cálida en 15 ciudades del País. La inflación subyacente, considerada menos volátil porque excluye las variaciones de precios como los agropecuarios y energéticos, tuvo un avance de 0.26 por ciento, con alzas de 0.40 por ciento en el agregado de alimentos, bebidas y tabaco y de 0.28 por ciento en el de mercancías no alimenticias. P.C. inflación, precios, INPC Limita a crudo mayor perforación en EU

Reuters Londres, Inglaterra (24 abril 2017).- El petróleo se recuperaba este lunes de sus pérdidas de la semana pasada gracias a expectativas de que la OPEP extienda su pacto de reducción al bombeo hasta fines de este año, pero la mayor actividad de perforación en Estados Unidos limitaba el avance. Los futuros del Brent ganaban 46 centavos, a 52.42 dólares el barril, mientras que los del WTI subían 46 centavos, a 50.08 dólares. El crudo cayó con fuerza la semana pasada por el gran volumen en los inventarios, pese al pacto de reducción al bombeo que impulsa la Organización de Países Exportadores de Petróleo para apoyar al mercado. P.C. OPEP, petróleo, producción, precios Acusan evasión de outsourcing al IMSS

Verónica Gascón Cd. de México (24 abril 2017).- Empresas de outsourcing evaden sus compromisos ante el Instituto Mexicano del Seguro Social con la utilización de diversos esquemas cuya operación complica su detección por parte de las autoridades hacendarias. Edmundo Escobar, presidente de la Asociación Mexicana de Empresas en Capital Humano, señaló en entrevista, que algunas firmas de este tipo recurren al pago de salarios a través de seguros de vida o seguros para el retiro, mediante sociedades cooperativas o sociedades civiles particulares. "Depositán las empresas al seguro y el beneficiario retira una cantidad del mismo. El beneficio para el empleador es que no tiene que pagar cuotas al IMSS", explicó. P.C. IMSS, evasión fiscal, outsourcing, salarios, finanzas públicas Gana agro de EU y México con TLC

Frida Andrade Cd. de México (24 abril 2017).- Los productores agropecuarios de Estados Unidos y México ganaron con el Tratado de Libre Comercio (TLC), porque el comercio entre ambas naciones se multiplicó. Las exportaciones agroalimentarias de EU a México crecieron 289 por ciento de 1994 a 2016, según datos del Departamento de Agricultura de ese país (USDA, por sus siglas en inglés). Cuando comenzó el TLC, en 1994, Estados Unidos envió productos a México por un equivalente de 4 mil 600 millones de dólares y, para 2016, las exportaciones registraron un valor de 17 mil 900 millones de dólares. P.C. TLC, Estados Unidos, sector agropecuario, exportaciones, balanza comercial Cae importación de autos usados

Ulises Díaz Cd. de México (24 abril 2017).- La importación de autos usados ha disminuido considerablemente. Para el primer bimestre de 2017 sólo entraron al País 18 mil 628 unidades, según la Asociación Mexicana de Distribuidoras de Automotores (AMDA). Esta cantidad corresponde al 7.7 por ciento del total de las ventas de vehículos nuevos, y si se compara con un periodo similar de 2016, es una caída de 33.8 por ciento. P.C. AMDA, industria automotriz, autos

usados, importaciones El Economista ¿Qué países son los más endeudados? DIARIO EXPANSIÓN Antes de entrar directamente en materia es necesario profundizar en el término de deuda pública. La deuda pública es aquella que tiene un Estado con los ciudadanos u otros países. Es por lo tanto la suma de las deudas que tiene un Estado, y puede expresarse como cuantía o como porcentaje que se debe sobre el Producto Interno Bruto (PIB). En definitiva, el porcentaje del PIB que debería gastar ese país para pagar su deuda total. En los últimos años y más si cabe con el auge de la crisis económica desde la quiebra de la banca, los gobiernos han focalizado sus políticas en reducir esta deuda pública. El término de deuda pública ha centrado la atención de todos los telediarios y personajes públicos, que han ensalzado la importancia de reducirla notablemente. Pues bien, ¿cuáles son los países con la deuda pública más elevada? P.C. economía mundial, deuda pública, finanzas públicas Trabajadores se pensionarán hasta los 67 años: Conac ELIZABETH ALBARRÁN Debido a que los trabajadores que cuentan con una administradora de fondos para el retiro (Afore) no alcanzarán las 1,250 semanas de cotización que se requieren para pensionarse, es probable que se empiecen a jubilar hasta los 67 años y no a los 65 años, indicó Carlos Lozano, presidente del Colegio Nacional de Actuarios. Explicó que, las personas que empezaron a cotizar en el IMSS desde 1997, para el 2021 deberían cumplir los 24 años de trabajo que se requieren para pensionarse, pero como no siempre trabajaron dentro de la formalidad, su cotización es baja. P.C. Afores, pensiones, seguridad social Reducir deuda combatirá inflación: CEESP LILIA GONZÁLEZ Reducir la deuda pública es la mejor estrategia interna para enfrentar el impacto del incremento de los precios que enfrentan los consumidores, tras el debilitamiento del tipo de cambio, recomendaron analistas del sector privado. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) expuso que la fortaleza del dólar frente al peso es parte importante del origen del repunte reciente de los precios en la economía. Sin embargo, el deterioro del tipo de cambio de los 14 pesos que rondaba a principios del 2015 a los 19 pesos a principios del 2016, tuvo su origen principal en el aumento de la deuda pública. P.C. CEESP, finanzas públicas, deuda, inflación Remesas hacia América Latina aumentaron 73,000 millones de dólares en el 2016: BM AFP Las remesas hacia América Latina y el Caribe aumentaron a 73,000 millones de dólares en el 2016, exhibiendo un raro crecimiento en medio de una caída a nivel global no vista en tres décadas, informó el Banco Mundial el viernes. En el 2016, América Latina y el Caribe vieron un incremento de las remesas de 6.9% respecto al 2015, alcanzando 73,000 millones, según el informe Migración y Desarrollo difundido al margen de las reuniones semestrales del Banco y el Fondo Monetario Internacional (FMI). En México, uno de los principales países receptores de remesas en el mundo, los envíos aumentaron 8.8%, y se ubicó con Guatemala y El Salvador en los países con “crecimiento robusto”, según el organismo rector del desarrollo global. P.C. Banco Mundial, América Latina, remesas Riesgo país de México cierra semana con ligera alza NOTIMEX El riesgo país de México se ubicó este viernes en 202 puntos base, lo que significó tres unidades mayor respecto a su nivel observado una semana antes, cuando cerró sin cambio. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que al 21 de abril el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, está 30 puntos base por debajo del monto registrado al cierre de 2016. P.C. SHCP, riesgo país, finanzas públicas La Jornada Productores objetan pretensión de Sagarpa de importar maíz Carolina Gómez Mena | domingo, 23 abr 2017 14:24 Ciudad de México. Vicente Álvarez Delgado, presidente del Comité Nacional Sistema Producto Maíz, retó al titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, José Calzada Roviroso, a dejar su pretensión de “hacer negocio” con la importación de maíz de otros países para beneficiar “a tres o cuatro agroempresarios en detrimento de miles de productores y millones de consumidores mexicanos cuando el país podría tener soberanía alimentaria de este grano en no más de diez años”. Dijo que "no estamos de acuerdo y no nos gusta cuando escuchamos declaraciones de que habremos de hacer importación de diversas toneladas de maíz cuando no volteamos a ver a los productores mexicanos. Primero que se consuma lo nacional”. Al encabezar el Foro Sistema Producto Maíz, junto con integrantes de la Comisión de Agricultura y Sistema de Riego, de la Cámara de Diputados, aseguró que los integrantes del Sistema Producto Maíz están en contra de la importación de este grano; se pronunció a favor de la exclusión del mismo en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), y a favor de impulsar la “regionalización en la producción del maíz en tres zonas (norte, centro y sureste) así como la estratificación por productor (social y comercial). P.C. Sagarpa, maíz, importaciones, productores Dólar empieza la semana hasta en 19.05 pesos en bancos Notimex | lunes, 24 abr 2017 09:57 Ciudad de México. Este lunes, el dólar estadounidense abre con un descenso de 17 centavos menos respecto al cierre del viernes pasado, al venderse hasta en 19.05 pesos en bancos de la Ciudad de México, y se compra en un precio mínimo de 17.65 pesos. De acuerdo con Banco BASE, la moneda mexicana inicia con una apreciación, luego de que se dieran a conocer los resultados de la primera vuelta de las elecciones en Francia. Por otra parte, la institución bancaria apunta que la semana no está exenta de riesgos, ya que el pasado fin de semana, el presidente de Estados Unidos, Donald Trump indicó que este miércoles próximo darán a conocer el proyecto de reforma fiscal tan esperado por los mercados de capitales que avanzaron al inicio del año. P.C. tipo de cambio Actividad económica creció 2.2% anual: Inegi Notimex | lunes, 24 abr 2017 09:41 Ciudad de México. En febrero de este año, el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) mostró un incremento real de 2.2 por ciento respecto a igual mes de 2016, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El organismo dio a conocer que por grupos, las actividades Primarias aumentaron 3.4 por ciento y las Terciarias en 3.3 por ciento, mientras que las Secundarias disminuyeron 0.1 por ciento en términos anuales. Detalló que con cifras mensuales, el IGAE se elevó 0.1 por ciento real en febrero de 2017 con relación al mes precedente, con cifras desestacionalizadas. Por grupos de actividades, subrayó que las Terciarias registraron un avance de 0.2 por ciento y las Secundarias de 0.1 por ciento, en tanto que las Primarias disminuyeron 4.3 por ciento en el segundo mes del año en curso respecto a enero previo. De acuerdo con el organismo, el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) permite conocer y dar seguimiento a la evolución del sector real de la economía en el corto plazo, al proporcionar información para la toma de decisiones. P.C. INEGI, IGAE, actividad económica Bajo cifra de asalariados afiliados a un sistema de pensiones: Cepal Susana González G. | domingo, 23 abr 2017 21:29 Ciudad de México. En México, se redujo durante una década el número de asalariados

que están afiliados a un sistema de pensiones y, con ello, se acrecentó la brecha respecto al promedio registrado en América Latina, revela la investigación Protección social en América Latina: la desigualdad en el banquillo, realizada por Ana Sojo, como parte de un programa sobre desarrollo sostenible e inclusivo ejecutado por la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) y la Agencia Alemana de Cooperación Internacional (GIZ). Las estadísticas del estudio, publicado y difundido este mes por la Cepal, precisan que el número de asalariados de 15 años o más inscritos a un sistema de pensiones en la región subió de 46.3 por ciento en 2002 a 55.7 por ciento entre 2012 y 2013, últimos años de los que se obtuvieron cifras comparativas entre todos los países analizados. En cambio, en México, los asalariados con un sistema de pensiones bajó de 41 por ciento a 39.8 por ciento en el mismo lapso, lo que implica que la brecha respecto al promedio regional se triplicó pues de 5.1 puntos porcentuales que se tenían de diferencia a principios del siglo, subió a 15.9 en esta década, según las estadísticas de la Cepal presentadas en el estudio. P.C. Cepal, pensiones, seguridad social

Carne de cerdo mexicana, con acceso a 32 países, destaca Agricultura Notimex | domingo, 23 abr 2017 16:25 Ciudad de México. Los productos cárnicos de cerdo mexicanos pueden exportarse ahora a 32 mercados en cuatro continentes, como parte de la nueva estrategia de diversificación de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). El director en jefe del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica) Enrique Sánchez Cruz, informó que la Sagarpa abrió estos 32 mercados para que los porcicultores mexicanos puedan exportar productos cárnicos a cuatro continentes. En una reunión con integrantes de la Confederación de Porcicultores Mexicanos, señaló que de los destinos abiertos se encuentran 13 en África, 12 en América, cinco de Asia y dos en Oceanía. P.C. Sagarpa, carne de cerdo, exportaciones

Viajeros de China, los que más gastaron en 2016: OMT Alejandro Alegría | sábado, 22 abr 2017 19:48 Ciudad de México. A pesar de los cambios en el entorno mundial, los gastos en turismo son alentadores, puesto que durante 2016 se incrementaron de acuerdo con el Barómetro publicado por la Organización Mundial de Turismo (OMT), el cual colocó a los viajeros de China como las personas que más gastaron (12 por ciento), seguidos de los estadounidenses, alemanes, ingleses y franceses. De acuerdo con la medición del organismo dependiente de Naciones Unidas, el año pasado China se colocó como el mayor mercado emisor del mundo, pues su gasto en turismo internacional aumentó en 11 mil millones de dólares, para llegar los 261 mil millones de dólares. En total se trasladaron 135 millones de ciudadanos de ese país y en comparación al año anterior fue un alza de 6 puntos porcentuales. Así, China se consolidó como el primer mercado mundial desde 2012, que mantiene hila ininterrumpidamente el crecimiento de dos dígitos del gasto en turismo desde 2004. P.C. OMT, turismo

El País España lideró el año pasado el déficit público en la UE LUIS DONCEL El Gobierno español sacó pecho el pasado marzo. Por primera vez desde el inicio de la Gran Recesión, cumplía el objetivo de déficit de sus Administraciones Públicas. La comparación europea arroja, sin embargo, una imagen menos favorecedora. España es el país de la UE con una mayor diferencia entre ingresos y gastos públicos. El déficit ascendió el año pasado al 4,5% (el 4,3% sin contar las ayudas a la banca), liderando un listado de países con números rojos que continúa con Francia, Rumania y Reino Unido. El déficit cayó en la inmensa mayoría de los países de la UE, llegando hasta el 1,7%, según los datos publicados el lunes por Eurostat. P.C. Unión Europea, España, déficit público, finanzas públicas

La energía nuclear entra en la ‘crisis de los 40’ antes de tiempo MANUEL PLANELLES El planeta rebasó el jueves la barrera de los 410. El observatorio de Mauna Loa, en Hawaii, detectó que la concentración de dióxido de carbono (CO2) en la atmósfera en el hemisferio norte había superado las 410 partes por millón. Antes de la Revolución Industrial —y de que la humanidad empezara a quemar sistemáticamente combustibles fósiles para crecer— la concentración de CO2 —el principal gas desencadenante del efecto invernadero— estaba en 278 partes por millón. También esta semana la Administración Nacional Oceánica y Atmosférica de EE UU alertó de que el pasado mes fue el segundo marzo más caluroso desde que hay registros fiables, que datan del siglo XIX. P.C. sector energético, energía nuclear

América Latina: recuperación heterogénea JUAN M. RUIZ Los mercados financieros en América Latina han continuado mostrando ganancias significativas en los últimos meses; en gran medida, por la menor preocupación por las políticas económicas en EE UU y la percepción de que el aumento de tipos de interés por parte de la Reserva Federal será gradual. El contexto externo es favorable; sin embargo, internamente los indicadores de confianza siguen siendo pesimistas a pesar de una recuperación significativa en Brasil y, recientemente, también en México. En este entorno seguimos previendo que América Latina recuperará el crecimiento después de cuatro años de desaceleración. En particular, crecerá el 1,1% este año y el 1,8% en 2018, tras la contracción del 1,4% en 2016. P.C. América Latina, sistema financiero, mercados financieros